



Síntesis Informativa

13/junio/2022

SECRETARIO

(B273) Alistan Agricultura y CNOG plan nacional ganadero.-La Secretaría de Agricultura y la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas (CNOG) preparan un Plan Nacional Ganadero para hacer frente a la crisis global que ha incrementado el costo de los insumos, los impactos del cambio climático y la propagación de enfermedades como la peste porcina africana y la influenza aviar en el continente americano. Entre los objetivos están el asegurar el abasto de carne a precios accesibles para la población, avanzar en acciones en materia de sanidad e inocuidad y diversificar mercados de exportación, en favor de consumidores y el sector ganadero, subrayó el titular de la dependencia, **Víctor Villalobos**. **24 Horas, 17 / Ovaciones 24**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003297nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003685nc.pdf

<https://www.quadratin.com.mx/economia/alistan-agricultura-y-cnog-plan-nacional-ganadero/>

<http://agroregion.com/articulo?id=1369>

<https://www.jornada.com.mx/notas/2022/06/12/economia/alista-sader-plan-para-ofrecer-carne-a-precios-accesibles/>

<https://lajornadasanluis.com.mx/economia/alista-sader-plan-para-ofrecer-carne-a-precios-accesibles/>

<https://mediosobson.com/2022/06/12/alistan-plan-nacional-ganadero-para-hacer-frente-a-la-coyuntura-global/>

<https://www.razon.com.mx/negocios/alistan-agricultura-cnog-plan-nacional-ganadero-frente-coyuntura-global-486460>

https://web.facebook.com/revista.agroregion/posts/4973135486147703?_rdc=1&_rdr

<https://laverdad.com.mx/2022/06/alistan-plan-nacional-ganadero-en-mexico-para-hacer-frente-a-la-coyuntura-global/>

<https://mvsnoticias.com/nacional/2022/6/12/se-alista-plan-nacional-ganadero-ante-incremento-global-del-costo-de-los-insumos-555393.html>

Guanábana, el próximo alimento de éxito de México en el mundo

Con una producción promedio anual de 30 mil 790 toneladas, la guanábana será el próximo éxito agroalimentario que México aporta al mundo. Este cultivo tropical nativo del país es una fruta deliciosa, nutritiva y poseedora de vitaminas, antioxidantes y propiedades anticancerígenas. De acuerdo con el **secretario de Sader, Víctor Villalobos Arámbula**, México tiene en sus cultivos nativos grandes aliados de la alimentación, ya que destacan por poseer propiedades saludables, curativas, con altos niveles nutricionales para toda la población. **Contrarréplica 12**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001189nc.pdf





Precio del combustible en México no bajará, pero tampoco subirá: SADER

La gasolina y diésel en México se está subsidiando y gracias a ello, no se ha registrado un aumento en el precio, pese a los aumentos internacionales, manifestó **Víctor Manuel Villalobos Arámbula, Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** del Gobierno de México. <https://typacifico.mx/noticias/278325-precio-del-combustible-en-mexico-no-bajara-pero-tampoco-subira-sader>

Se dice en la grilla

Que de darse la presencia hoy del **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula**, para un evento en el puerto de Tampico referente a abasto de insumos y combatir la inflación, dará la señal de tener en el estado a más funcionarios federales en los siguientes meses. Recordemos, el jueves pasado estuvo en Nuevo Laredo Tatiana Clouthier de Economía.

https://www.milenio.com/opinion/editoriales/se-dice-en-la-grilla-tamaulipas/se-dice-en-la-grilla_1306

TWITTER

Víctor Villalobos Arámbula Retweeted @lopezobrador_

Veán la rehabilitación de la refinería de Minatitlán, Veracruz. Así se está haciendo desde 2019 en las otras cinco. La inversión ha sido de 37 mil millones de pesos y hemos aumentado la producción de combustibles al doble, por eso es más barata la gasolina en México que en EE.UU.

https://twitter.com/lopezobrador_/status/1536069077826801664

SECRETARÍA

(B272) Fortalece ciencia y tecnología del INIFAP la productividad agrícola de Michoacán.- El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) y el gobierno del estado de Michoacán firmaron un convenio de colaboración con el fin de aumentar la productividad en la entidad de los cultivos de maíz, trigo y sorgo, y de frutales como aguacate, limón, mango, guayaba y zarzamora.

<https://americanovictor.com/fortalece-ciencia-y-tecnologia-del-inifap-la-productividad-agricola-de-michoacan/>





(B271) Actualiza Agricultura reglas para la elaboración, modificación y expedición de normas oficiales mexicanas.- Las normas oficiales mexicanas son regulaciones técnicas de observancia obligatoria y tienen como finalidad establecer las características que deben reunir los procesos o servicios cuando estos puedan constituir un riesgo para la seguridad de las personas o dañar la salud humana.

<https://lavozdelanacion.com/baja-california/actualiza-agricultura-reglas-para-la-elaboracion-modificacion-y-expedicion-de-normas-oficiales-mexicanas/>

<https://hojaderutadigital.mx/actualiza-agricultura-reglas-para-la-elaboracion-modificacion-y-expedicion-de-normas-oficiales-mexicanas/>

El éxito del comercio exterior agroalimentario de México se basa en la salud de sus productos: Senasica.- México debe mantener e incrementar sus esfuerzos por fortalecer la inocuidad de su producción sector agroalimentario como condición para aumentar la presencia de sus productos del campo en los mercados internacionales y diversificar sus opciones de venta.

<https://cobertura360.mx/2022/06/12/negocios/exito-comercio-externo-agroalimentario-mexico-basa-salud-productos/>

Por primera vez en años, los productores de leche de Chihuahua pueden vender de manera directa a Leche Industrializada Conasupo S.A. de C.V (Liconsa).- Su producto, lo que tradicionalmente realizaban únicamente a través de grupos intermediarios como cooperativas. Ahora, cada productor puede vender el litro de leche directo a la empresa paraestatal que beneficia de esta manera a cerca de mil 233 productores en la región centro-sur del estado. Liconsa depende directamente de la **Secretaría de Agricultura** y apoya a pequeños y medianos productores lecheros mediante la operación del Programa Precios de Garantía a Productos Alimentarios Básicos, a quienes se les paga 10 pesos por litro de leche.

<https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/por-primera-vez-productores-de-chihuahua-podran-vender-leche-a-liconsa-8423352.html>

México, con potencial para bajar aflicción al maíz amarillo importado

El último ciclo agrícola (octubre del 2020-septiembre del 2021), la demanda mexicana de maíz amarillo ascendió a 19 millones 877,000 toneladas, sin embargo, la producción nacional fue de apenas dos millones 804,000 toneladas, de acuerdo con datos preliminares de la Secretaría de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)**. Del 2013 a la fecha, la demanda creció 150 %, mientras que la producción nacional avanzó 61% y las importaciones se triplicaron al expandirse 211%, según las cifras de la **SADER**. **El Economista**, 30

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001635nc.pdf





Plan nacional ganadero

La Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y la Confederación Nacional de Organizaciones Ganaderas anunciaron que preparan un Plan Nacional Ganadero para hacer frente a la crisis global que ha incrementado el costo de los insürrros, los impactos del cambio climático y la propagación de enfermedades como la peste porcina africana y la influenza aviar en el continente americano. *Excélsior*, 26

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002877nc.pdf

Desplegado/Asociación Nacional de Criadores de Toros de Lidia

Según datos corroborados por la Secretaría de Agricultura, en 2019, previo a la pandemia, este es el valor de la Tauromaquia: 6,900 millones de pesos en derrama económica 80 mil empleos directos y 146 mil indirectos 800 millones de pesos en derrama fiscal 118,301 cabezas de ganado bravo 257 ganaderías registradas 167,498.76 hectáreas 4.9 millones de espectadores al año 541 plazas de toros en todo el país. *Reforma*, 14

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003207nc.pdf

DIARIO OFICIAL DE LA FEDERACION

Declaratoria de dominio público de las variedades vegetales protegidas con los títulos de obtentor que se indican.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5654873&fecha=13/06/2022#gsc.tab=0

Anexo Técnico de Ejecución para la operación de los componentes de vigilancia epidemiológica de plagas y enfermedades fitozoosanitarias, campañas fitozoosanitarias e inocuidad agroalimentaria, acuícola y pesquera, del Programa de Sanidad e Inocuidad Agroalimentaria de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural para el ejercicio presupuestal 2022, que celebran la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural y el Estado de Oaxaca.

https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5654874&fecha=13/06/2022#gsc.tab=0

AGRICULTURA

Módulos buscan participar en programa estimulación de lluvias.-Para duplicar el número de vuelos, encaminado a mejorar los niveles de conservación de las once presas en este temporal que en los próximos meses se generalizarán en la entidad. Cabe mencionar que este programa, se lleva a cabo de manera conjunta entre la Comisión Nacional de Zonas Áridas, junto con el gobierno del Estado quien aportará un avión bimotor el cual ya fue acondicionado por técnicos del sectorizado de la SADER, en espera de que se presenten las condiciones meteorológicas propias para iniciar las acciones.

<https://adnportal.mx/modulos-buscan-participar-en-programa-estimulacion-de-lluvias/>





Sader Jalisco trata semilla de frijol en Ojuelos.- Con el financiamiento de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader Jalisco), dio inicio el Proyecto Estratégico para el Tratamiento de Semilla de Frijol en Ojuelos de Jalisco, donde se aplicará un tratamiento a 400 toneladas de semillas para la siembra de 6 mil hectáreas de frijol de temporal.

<https://www.aventurasnerd.com/sader-jalisco-trata-semilla-de-frijol-en-ojuelos/>

Destaca Canacindra Durango en foro internacional.- Se abre terreno a nivel internacional. Participa en evento Agroindustrial, a través del cual se inician negociaciones con países como Rumania, Rusia, Holanda, Nicaragua y España, informó el presidente de este organismo, Eduardo Rodríguez Gálvez. El líder del sector Industrial participó en el Foro Internacional de Agroindustria (FIA) que se llevó a cabo en la Ciudad de México, y en donde Durango contó con un stand que se instaló en coordinación con la Secretaría de Agricultura de Durango y la industria de la transformación.

<https://lavozdedurango.com.mx/2022/06/12/destaca-canacindra-durango-en-foro-internacional/>

<https://periodicovictoria.mx/local/industrias-de-durango-se-abren-paso-en-varios-paises/>

Con cultivo de fresas, apuestan al campo

Sin trabajo remunerado y con ganas de construirse una casa, Gustavo migró durante 10 años, principalmente a California. Ahí trabajó como jornalero en campos de fresas y arándanos, donde aprendió sobre el cultivo de estas y otras plantas. El campesino explica que las fresas que cultiva fueron traídas desde Zamora, Michoacán, y que en cada temporada, las plantas se renuevan. En esta zona, el cultivo de fresa ha ido en aumento en los últimos cinco años, no sólo en Peras, también en comunidades como Guadalupe Nundaca y Santo Domingo del Progreso.

<https://www.eluniversal.com.mx/estados/con-cultivo-de-fresas-apuestan-al-campo>

Dos millones de niños realizan trabajos peligrosos

Tres de cada 10 niños, niñas y adolescentes (29.2%) trabajaron en el sector agropecuario, 25% en servicios y 22.8% en comercio, siendo estos sectores los que concentraron mayoritariamente a la población ocupada en actividades no permitidas. El 31.6% de esta población trabajó como apoyo en actividades agrícolas, ganaderas, forestales, caza y pesca; 24.5% se empleó en la minería, construcción e industria; y 14% laboró como comerciante o en área de ventas, en calidad de empleado o de agente. **24 Horas, 6/ El Economista, 16/ Heraldo Estado de México, 1/ El Economista, 1 y 5**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003298nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001661nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001324nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001581nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001436nc.pdf





Concientizan a la población sobre cuidado del entorno

Por ello se llevó a cabo la Feria Ambiental 2022, con el fin de concienciar a la población atenguense acerca de la importancia de usar productos naturales y libres de fertilizantes para la conservación, preservación y restauración del medio ambiente, al disminuir la contaminación del agua, el suelo y el aire, y resaltó que desde el inicio de su administración, a través de la Dirección del ramo y el Departamento de Desarrollo Agropecuario, se brinda apoyo para que productoras y productores atenguenses puedan seguir aprovechando sus tierras. **Capital Estado de México, 7/ El Valle, 6/ Heraldo Estado de México, 9/ Diario Amanecer, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002368nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002233nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001650nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022000641nc.pdf

Para el Congreso, el agro capitalino no es prioridad.

Pese a la demanda de apoyos de pobladores y personas que viven en la zona rural de la Ciudad de México, el Congreso capitalino no considera al campo dentro de su agenda de prioridades legislativas. Si bien, dijeron, el desarrollo rural es fundamental, reconocieron que en sus comisiones sólo se discuten puntos de acuerdo que se limitan a exhortar a las autoridades al consumo local, sin que haya una reforma sustancial a favor del sector campesino. **La Jornada, 3**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002363nc.pdf

A mayo, estímulos para gasolinas han costado casi \$100,000 millones

En total, por estos dos estímulos a la gasolina el gobierno dejó de captar 98,883 millones de pesos. Esta cifra es mayor a todo el gasto aprobado, para este año, al sector agropecuario, silvicultura, pesca y caza, de 57,074 millones de pesos. Asimismo, los estímulos fiscales estarían cerca de alcanzar la renuncia recaudatoria del estímulo por IEPS de gasolina registrado el año pasado. **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001319nc.pdf

GANADERÍA

Agricultores y ganaderos esperan un milagro hídrico

La sequía que azota a Coahuila ha deteriorado considerablemente Las condiciones del campo y la crianza de animales; la producción para este año de 80 mil cabezas de ganado de exportación está en duda, alertó la Secretaría de Desarrollo Rural estatal. Emergencia en los 38 municipios de Coahuila por falta de lluvias y calor extremo Funcionario: desde hace un trienio no hay precipitaciones efectivas; en riesgo, 80 mil cabezas de ganado de exportación.

La Jornada, 1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002037nc.pdf





COMERCIO EXTERIOR

Inicia reunión de la OMC; hay limitado optimismo

La primera reunión ministerial de la Organización Mundial del Comercio (OMC) en más de cuatro años comenzó el domingo en Ginebra con la esperanza de que los 164 Estados miembros se pongan de acuerdo sobre la pesca, las patentes de las vacunas contra el Covid o sobre cómo evitar una crisis alimentaria mundial. La pesca sigue siendo un tema clave, en particular por el intento de suprimir las subvenciones que puedan fomentar la sobrepesca o la pesca ilegal. **24 Horas, 18 / El Sol de México, 19 / La Jornada, P20**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003300nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002555nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002207nc.pdf

El Tesoro y México; Rusia y alimentos / Estira y Afloja, Jesús Rangel M

Las condenas a la "agresión" de Rusia contra Ucrania estuvieron presentes y 56 países firmaron una declaración conjunta de apoyo a Ucrania, entre ellos México; China no. Por esta situación varios delegados advirtieron que se avecina una crisis alimentaria con aumentos en los precios del trigo de 56 por ciento en mayo respecto al año anterior, cereales 30 por ciento, aceites vegetales 45 por ciento y fertilizantes en 128 por ciento. **Milenio Diario, P 22**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001299nc.pdf

ABASTO | PRECIOS

Tiene plan antiinflacionario limitado impacto en mayo

El Observatorio Económico México ¿Cómo Vamos? señaló que los datos de mayo confirman que el Pacic no es suficiente para detener el alza en los productos de la canasta básica "El Pacic ha sido insuficiente para controlar los precios de los alimentos, que debería ser su principal objetivo, para personas con menores recursos y en situación más complicada para la compra de alimentos. **Reforma, P1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003341nc.pdf

La inflación no va a ceder y habrá consecuencias / Coordinadas / Enrique Quintana

Lo que más ha alarmado al mundo, sin embargo, no es el incremento de los precios de los energéticos, sino sobre todo de los alimentos. El incremento promedio de los precios de los alimentos en México fue de 12.3 por ciento en los últimos doce meses, muy por arriba de la inflación media. Si vemos algunos productos muy emblemáticos, el incremento es aún mayor: 15.7 por ciento en el caso de la tortilla; 17.2 por ciento en el pan; 16 por ciento en la carne de res, o de 12.6 por ciento en el promedio de frutas y hortalizas. **El Financiero, P2**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003228nc.pdf





ALIMENTACIÓN

Guerra dejaría a 19 millones con hambre crónica: FAO

La reducción de las exportaciones de trigo y otros productos alimenticios de Ucrania y Rusia generan el riesgo de dejar entre 11 y 19 millones de personas más con hambre crónica durante el próximo año, advirtió el fin de semana la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés). El conflicto en Ucrania empeoró una crisis alimentaria mundial, con aumentos en los precios de los granos, aceites de cocina, combustibles y fertilizantes. **El Economista**, 34

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001655nc.pdf

Primero los pobres / Fuera del Aire / Paola Rojas

Los apoyos sociales peligran por el mal estado de Diconsa. De acuerdo con un diagnóstico de esa institución existe el riesgo de que se interrumpa el "surtimiento del Programa de Abasto Rural y programas alineados del gobierno federal". Diconsa se encarga de distribuir alimentos nutritivos y económicamente accesibles a la población en condiciones de marginación. El programa en riesgo abastece de productos de la canasta básica a más de 25 millones de personas. Su interrupción sería terrible para quienes viven en pobreza alimentaria. **El Universal**, P20

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003075

CONTINGENCIA

Agricultores y ganaderos esperan un milagro hídrico

Sequía y calor extremos dañan cosechas y matan al ganado en Coahuila las vacas tampoco dan leche por el bajo peso: ejidatarios Tres años de poca lluvia tienen las presas a menos de la mitad de su capacidad Marchan sonorenses en demanda de abasto y que no se privilegie a cerveceras Exigen que el líquido provenga del río Yaqui; rechazan desoladora NL impondrá nuevas reglas para el uso del agua; listas, dentro de un mes. **La Jornada**, P1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002037nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Sube 10% en un mes material para obras

Al igual que en los alimentos, la inflación en los materiales para construcción tampoco da tregua y avanza a todo galope. De acuerdo con el índice Nacional de Precios al Productor (INPP) del Inegi, 44 de los 49 insumos censados el 90% de los productos- tuvieron alzas de hasta el 10 por ciento tan sólo en mayo respecto de abril. Las cifras detallan, además, que 33 materiales presentan incrementos mes a mes desde que inició el año. **Reforma**, P.p.-1

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022003068nc.pdf





Deben partidos políticos 298 mdp al INE

Por incumplir la ley electoral, 13 partidos, incluyendo seis que ya perdieron el registro, tienen un saldo por pagar de 298.6 millones de pesos. Pese a que algunas sanciones fueron emitidas desde 2013, éstas no han sido liquidadas debido a que las decisiones han sido impugnadas por los partidos ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEP- JF), por lo que han podido aplazar los pagos. **El Universal, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002873nc.pdf

En unidad, pero con piso parejo: presidenciables

En un virtual banderazo por la candidatura presidencial de 2024, tres de los aspirantes de Morena, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, y los secretarios de Gobernación, Adán Augusto López, y de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, llamaron a la unidad en Morena para continuar el proyecto de la Cuarta Transformación. Sin embargo, en el inspiro realizado en Toluca, el canciller Ebrard aclaró que la unidad sólo se construye cuando existe respeto y suelo parejo. **Excelsior, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002463nc.pdf

Prevén acciones drásticas contra la inflación

Tras el informe de inflación en mayo en Estados Unidos, los analistas esperan acciones más contundentes de la Reserva Federal (Fed) para contener las presiones en los precios al consumidor. Analistas dan por hecho un incremento de 50 puntos base en la tasa de interés de los Fondos Federales esta semana, pero prevén que estos incrementos se extiendan más allá, e incluso, no descartan la posibilidad de alzas de 75 puntos. **El Financiero, P.p.-1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002573nc.pdf

PRESIDENCIA

México busca protagónica en regionalización

A través del Tren Maya, una de las obras de infraestructura más ambiciosas del Gobierno de Andrés Manuel López Obrador, se está integrando una ruta para la conexión en la distribución de mercancías entre Centroamérica y Norteamérica. Las empresas, que enfocarían recursos en estos países centroamericanos, están integradas en los sectores de telecomunicaciones, servicios digitales, agricultura y autopartes. **Reporte Índigo, 26 / Capital Estado de México, 20**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002878nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002466nc.pdf





PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

Se auto destapa Monreal para 2024

Durante una gira por el estado de Campeche, el senador Ricardo Monreal hizo un llamado a la unidad entre sociedad civil y gobierno para ver por el país y su futuro, además de adelantar que se postulará como Presidente de la República en 2024. El legislador zacatecano mencionó que en su proyecto de nación se apoyará al campo mexicano, se entrará a un proceso distinto del plan de seguridad pública y se reforzará el apoyo a la educación y a la salud, como una estrategia de transición política ordenada. **Excélsior, 5/ Impulso, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022002618nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001511nc.pdf

PAN acusa a gobierno por incremento de pobreza, alimentaria y violencia

La inacción del gobierno federal y sus malas decisiones han provocado el incremento de la pobreza alimentaria, la desigualdad y la violencia, afirmó el coordinador de la bancada panista en el Senado, Julen Rementería del Puerto. "Desafortunadamente, aunque esto es motivado en buena medida por la pandemia del Covid19 y el conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, el gobierno federal no ha hecho nada por intentar mitigar los efectos de estos dos factores; por el contrario, el gobierno desmanteló el sistema de apoyo a la producción agropecuaria y por la violencia ha inhibido la producción encareciendo los alimentos". **Diario Amanecer, 1**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022000612nc.pdf

Productores deben optar por agricultura orgánica y sustentable

Ante el incremento en los costos de los fertilizantes y agrquímicos, la diputada María Elida Castelán Mondragón (PRD), presidenta de la Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso local, invitó a las y los productores del sur mexiquense a practicar nuevas opciones de cultivo y apostar por los fertilizantes orgánicos en favor de una agricultura sustentable y la recuperación de los bosques para garantizar la disponibilidad de agua. **Diario Amanecer, 10**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022000697nc.pdf

Pide PRD apostar por fertilizantes orgánicos

La diputada María Elida Castelán Mondragón (PRD), presidenta de La Comisión de Desarrollo Agropecuario y Forestal del Congreso Local, invitó a Las y Los productores del sur mexiquense a practicar nuevas opciones de cultivo y apostar por Los fertilizantes orgánicos en favor de una agricultura sustentable y La recuperación de los bosques para garantizar La disponibilidad de agua. **Diario de México, 14/ Impulso, 7**

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001042nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2022/06Junio22/Imagenes_13062022/13062022001154nc.pdf

